

EL URUMEA

para nadie que las relaciones de nuestra provincia con Francia son continuas, y que nuestros trabajadores, especialmente los de la costa, donde se cultiva la vid, pasan á la Rioja y á Navarra, para tomar parte en las faenas agrícolas y forestales. Por otra parte, casi todas las plantas que se han introducido en Guipúzcoa para huertas, jardines, emparrados, etc. proceden de Francia.

¿Quién es el agricultor guipuzcoano que no conoce á Mr. Catros-Gerand, horticultor de la capital de Gironda, que ha provisto en gran parte de plantas á los que se dedican en Guipúzcoa al cultivo de la huerta y jardinería?

Hoy mismo no es fácil saber si pasan ó no fraudulentamente plantas de aquel departamento á España, y todos teneis noticia de que aquella rica region, está infestada por la filoxera, en términos de que sobre 155.200 hectáreas de viña que tenía antes de la aparición del insecto, cuenta actualmente 41.687 invadidas, y totalmente destruidas 16.984.

Si, pues, como se tiene por cierto, estos son medios de transmisión del insecto, preciso es adoptar todas las precauciones posibles para evitar que el azote penetre por aquella parte y vaya á destruir la considerable riqueza de los distritos citados.

La provincia de Guipúzcoa no cuenta con la riqueza vinícola de otras provincias de España; si la tuviera, no habría molestado á este respetable Congreso con estas indicaciones. Precisamente la insignificancia de sus viñedos me mueve á exponerlas, teniendo en cuenta que es mayor el descuido respecto de una plaga agrícola allí donde es menos importante la producción atacada.

Y que los temores expuestos tienen su fundamento, no hay que dudar: no tengo ninguna autoridad, ningún hecho para comprobarla, pero permitidme que recuerde el testimonio de un hombre tan autorizado en esta materia como el Sr. Fatio. Este infatigable perseguidor de la filoxera, en una carta que recientemente ha dirigido al *Diario de Ginebra*, hace constar un hecho sobre el cual debe llamarse muy particularmente la atención. La

mayor parte de los puntos que han sido nuevamente atacados han sido descubiertos en propiedades cuyas parcelas se cultivaron por trabajadores que han estado ocupados también en viñedos anteriormente invadidos.

Tomando precauciones sobre todo cuando se trata de invasiones aisladas, por las cuales comienza siempre el mal; según el mismo señor Fatio, se puede esperar que se reduzca de una manera sensible la difusión de la plaga. Esta respetable opinión os explicará la razón en que me fundo.

Habiendo sido después nombrado el Sr. Aguirre Miramon con autorización de la Dirección general de Agricultura para investigar en la provincia de Guipúzcoa lo relativo á la plaga filoxérica y comunicar cuantas noticias fuesen conducentes, llegó á su conocimiento hace pocos días que se había descubierto una mancha filoxérica en viñedos que están á 8 kilómetros de Bayona de Francia, y atendida la urgencia y gravedad del caso se trasladó á la localidad infestada sin la menor demora, con los útiles necesarios y á sus expensas.

(Se concluirá.)

La empresa del ferro-carril del Norte ha anunciado los trenes de recreo que ha establecido para las ferias que se celebrarán en Zaragoza con motivo de las fiestas del Pilar.

Está á punto de declararse la libertad de teatros en Rusia. La ópera, la comedia y el drama puramente rusos quedarán tan sólo bajo la protección de la Corona, que abandonara por completo al teatro italiano y á todos los extranjeros.

Cerrado así el teatro italiano en Rusia, como ya lo ha sido en París viene á resultar para nosotros una muy grande ventaja. Disminuida la demanda de artistas, por ley económica inevitable disminuirán también los grandes sueldos con que hoy día se hacen pagar los cantantes.

El gobierno inglés remite al ministerio de Estado para entregar á D. José María de Echeverría, capitán del vapor español *Eduardo*, un jarro de plata como testimonio de su aprecio por la humanidad

que demostró con la tripulación del buque inglés *Alfred*, que condujo á Liverpool.

El príncipe Victor Napoleon, previa la autorización de su padre, el príncipe Jerónimo, se ha alistado como soldado raso en un regimiento de artillería del ejército francés.

En Astigarraga comenzaron hace algunos días los ejercicios religiosos, llamados comúnmente *misiones*, en los que predicaban dos frailes franciscanos.

Ayer se reunió la junta de Agricultura, Industria y Comercio bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil.

Entre otros importantes asuntos se trató de la filosera descubierta por el Sr. D. Severo Miramon á 8 kilómetros de Bayona y de una comunicación de Alicante sobre la cuestión del cabotaje.

Mañana daremos más detalles de esta reunión.

Anoche se reunió la junta directiva del Ateneo para organizar las conferencias y discusiones que, desde el 15 del corriente, se escucharán en dicho centro.

Con la sidra puede prepararse un licor que valga tanto como el Madera auténtico.

Tómese sidra recién salida del lagar y mézclense con miel hasta que flote un huevo en el líquido y hiérvase todo durante un cuarto de hora en una vasija de barro. Déjese enfriar y viértase en cántaros comunes, teniendo cuidado de no llenarlos por completo.

En el mes de Marzo se puede embotellar, y seis semanas después estará en disposición de beberse.

Estos días se ven por nuestra ciudad diversos grupos de aldeanos que vienen acompañando á sus hijos al presentarse para cubrir el cupo de soldados que les ha correspondido en la última quinta. Con tal motivo se presentan escenas desgarradoras, particularmente entre las madres, que no pueden comprender haya leyes tan tiránicas como la de quintas, por las cuales les arrebaten los pedazos de sus entrañas, y mucho más en esta tierra donde no se estaba acostumbrado á pasar por

tan terrible y angustioso trance para los padres.

Habiendo sido recogidas en la mar y conducidas á Ondárroa, por varios patrones de lanchas, cinco perchas á botavaras de diferentes dimensiones, las personas que se crean con derecho á ellas pueden presentar sus reclamaciones en la Comandancia de Marina de Bilbao, en el término de treinta días.

En la casa n.º 7 de la calle de Esterlinas, donde se halla establecida la imprenta de este periódico, se declaró ayer á eso de las dos de la tarde un incendio en la chimenea, que fué sofocado al poco tiempo.

Todas estas tardes suele encontrarse muy concurrido y animado el juego de pelota, á causa de los buenos partidos á blé que suelen jugarse entre jugadores acreditados de esta ciudad.

Recordemos al vecindario que hasta el 15 del mes corriente se halla abierta la matrícula en la Academia de música.

Han llegado varias de las grandes piedras destinadas á las obras del palacio que se está construyendo para Diputación y otros dependencias en la plaza de Guipúzcoa.

La Sociedad *La Fraterna* ha empezado á animarse, pues es considerable el número de socios que estas noches acude á dicha sociedad.

Tenemos la confianza de que antes de muchos días podremos comunicar á nuestros lectores alguna ligera idea de los proyectos que se estudian para el próximo invierno y principalmente para el carnaval que viene,

Por hoy se empieza.

Además del proyecto de ley sobre asociaciones que el señor ministro de la Gobernación presentará á las Cortes, según se promete en el mensaje, tenemos entendido que presentará otro para que puedan ser trasladados los penados á sus respectivos destinos por ferro-carril, á cuyo efecto se ha puesto de acuerdo con las empresas de las líneas férreas. En virtud de este proyec-